

Judith Auer change d'horizon: bonne retraite à elle!

Responsable de l'AMTRA et donc de la *Revue suisse de Viticulture, Arboriculture, Horticulture* depuis 2007, Judith Auer est partie en retraite anticipée à la fin du mois d'août. Elle aura marqué de son empreinte les publications de l'AMTRA et laisse en héritage la magnifique collection *La Vigne*, dont elle a accepté d'assurer encore la publication à venir du volume 4.

Dès le début de sa carrière professionnelle, Judith a connu un lien très fort avec le site de Changins puisqu'elle y est engagée à la Station fédérale de recherches agronomiques de Changins (RAC) en 1985 dans le cadre d'un projet de recherche en lien avec la qualité de la vendange. Hasard ou pas, le millésime 1985 est d'ailleurs resté dans les annales viticoles comme une très bonne année.

Après vingt ans en tant que professeur d'œnologie pour l'autre gros institut présent sur les hauts de Nyon, soit l'Ecole d'ingénieurs de Changins, elle réintègre celle qui se dénomme dorénavant Agroscope Changins-Wädenswil (ACW) comme responsable de la communication. C'est dans ce cadre-là qu'elle reprend la responsabilité des différentes publications liées aux travaux de recherche agronomique. Ceci comprend bien évidemment la *Revue suisse de Viticulture, Arboriculture, Horticulture* mais également d'autres publications de l'AMTRA ainsi que la *Revue suisse d'agriculture*. Cette dernière fusionnera au 1^{er} janvier 2010 avec *Agrarforschung* pour donner naissance à la nouvelle revue bilingue *Recherche Agronomique Suisse/Agrarforschung Schweiz*, dont Judith hérite également de la responsabilité.

En 2014, la concentration des stations de recherches agronomiques de la Confédération s'accroît et l'employeur de Judith s'appelle dorénavant Agroscope. Au sein du nouvel organigramme, elle est maintenant responsable du groupe «Transfert des connaissances». Dans un premier temps, cela ne change pas fondamentalement ses activités quotidiennes. Toutefois, certaines décisions stratégiques d'Agroscope, sans remettre en cause la collaboration entre les deux organisations, ne rendent plus possible, à terme, le maintien d'une imbrication de l'AMTRA dans les structures d'Agroscope.

Grâce à Walter Willener, alors président de l'AMTRA et directeur d'AGORA, une solution est trouvée pour héberger l'AMTRA dans les locaux d'AGORA à la Maison du paysan à Ouchy. Deux conventions de collaboration



sont alors signées par l'AMTRA, une avec Agroscope et l'autre avec AGORA. Ceci a pour conséquence le départ de Judith du site de Changins pour la première fois de sa carrière professionnelle. Heureusement pour cette grande amatrice de navigation à voile, le déménagement se fait en douceur, puisqu'il ne s'agit finalement que de remonter les rives du Léman sur quelques dizaines de kilomètres.

Commencée en 2016, la période oscherine de Judith est également très remplie, avec quelques surprises pas toujours agréables liées au solde de l'ancienne structure organisationnelle ainsi qu'à un marché publicitaire toujours plus tendu, mais également de très belles réalisations, dont notamment les trois premiers volumes de la collection *La Vigne*. Par ailleurs, malgré un environnement général difficile, même pour la presse spécialisée, il faut reconnaître le maintien d'une revue d'excellente qualité et mettre cela à son actif.

En lien notamment avec le départ à la retraite de son mari, Judith a décidé de prendre une retraite anticipée au 31 août de cette année. Nous la remercions par ces quelques lignes pour ses nombreuses années passées au service de l'AMTRA. Enfin, nous lui souhaitons que la santé lui permette de profiter encore longtemps de ses nombreux loisirs tels que différents sports en plein air, l'observation de la faune et le dessin, et surtout qu'elle puisse le faire avec Jean-Philippe.

Loïc Bardet (président de l'AMTRA)